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Instalan Junta 
Municipal del

 Sistema Integral 
de Cuidados

Conmemoran 202 
aniversario del Estado 
Libre y Soberano 

El alcalde, Gerardo Quirino Velázquez, colocó la primera piedra del Centro
 Administrativo Tlajomulco, a la altura de San Agustín; el proyecto tendrá una inversión

de 120 millones de pesos y una extensión de 2 mil 500 metros cuadrados
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Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

C omo una sorpresa positiva 
calificó el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus, la nueva 
canción presentada por el grupo 

de regional mexicano Los Alegres del 
Barranco donde cambian el mensaje 
de apología del crimen organizado por 
un llamado a la juventud a tomar un 
mejor camino, por lo que, de seguir así, 
pudieran acceder a beneficios dentro 
de su proceso, como es salir del estado 
a presentaciones en otras ciudades.

“Bueno, sí fue una agradable 
sorpresa ayer en la tarde haber 
conocido este anuncio de la 
agrupación musical de Los Alegres 
del Barranco, que aceptaron mi 
invitación pública para poder 
generar un mensaje positivo, sobre 

todo hacia las juventudes. Escuché 
la canción ayer, me parece que 
tiene un mensaje propositivo y una 
invitación a las y los jóvenes para 
ir por el sendero del trabajo, de la 
honestidad”.

La canción que lleva por nombre 
El Consejo, habla de los riesgos 
del dinero fácil, de sueños que 
se convierten en pesadilla, de la 
importancia de cuidar a la familia, no 
arriesgar la propia vida y buscar más 
opciones para salir adelante, “solo 
quedan dos caminos, el del panteón 
o la cárcel”, apunta el corrido que 
menciona que los carros lujosos y las 
mujeres son un mundo de mentira y 
fantasía.

La siguiente solicitud sería que los 
integrantes de este grupo acudieran 
a brindar una plática al tutelar de 

menores con el mismo mensaje de 
evitar caer en las garras del crimen 
organizado.

Por su parte, la agrupación realizó 
esta publicación a través de sus redes 
sociales:

Los Alegres del Barranco nos 
dedicamos a contar historias. Pero 
esta es probablemente la historia más 
importante que queremos contar.

Te invitamos a escuchar esta nueva 
canción, compuesta a partir de la 
invitación que nos hizo el gobernador 
Pablo Lemus

El crimen no es un juego y si entras 
en él no hay ningún final feliz.

No te arriesgues, no rompas la 
tranquilidad de tu familia. ¡No te metas!

Los Invitamos para que se dirijan ala 
página de YouTube para que escuchen 
y Compartan por favor!

Los Alegres del Barranco 
presentan El Consejo 
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En el nuevo tema cambian el mensaje de apología del crimen 
organizado por un llamado a la juventud a tomar un mejor camino

La canción que lleva por nombre El Consejo habla de los riesgos del dinero fácil.

Ni los abogados defensores, ni la Fiscalía del 
Estado, han hecho la petición correspondiente.
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Sin solicitud 
de suspensión 
condicional: STJ
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El Poder Judicial de Jalisco no ha 
recibido solicitud alguna para 
aplicar la suspensión condicional 

del proceso penal contra integrantes 
de la agrupación musical Los Alegres 
del Barranco, informó el presidente del 
Supremo Tribunal de Justicia, José Luis 
Álvarez Pulido.

El magistrado detalló que esta figura 
legal es posible en el tipo de delito que 
se les imputa, es decir, apología del 
delito, pero aclaró que hasta ahora ni 
los abogados defensores ni la Fiscalía 
del Estado han hecho la petición 
correspondiente.

“La suspensión condicional implica 
que los imputados se comprometan 
a cumplir con ciertas condiciones y 
un plan de reparación del daño en 
un plazo mínimo de seis meses. Si lo 
cumplen, el procedimiento puede 
concluir sin sentencia”, explicó.

Álvarez Pulido reiteró que esta salida 
alterna solo es procedente una vez que 
hay vinculación a proceso y el caso 
está en manos de un juez de control. 
Actualmente, solo una causa penal 
contra la agrupación se encuentra en 
esta etapa.
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Conmemoran 202 aniversario del 
Estado Libre y Soberano de Jalisco

Con el izamiento de la bandera en la emblemática Plaza de la Liberación, inició el 
festejo y se realizó la inauguración de la exposición Representaciones jaliscienses

Redacción/Quadratín Jalisco

El 16 de junio de 1823 Jalisco se 
convirtió en el primer estado 
de México en declararse libre y 
soberano, sentó así las bases del 

federalismo mexicano y reafirmó su 
liderazgo histórico.

Autoridades estatales conmemoraron 
el 202 aniversario de esta declaración y 
el evento comenzó con izamiento de la 
Bandera de Jalisco en la emblemática 
Plaza de la Liberación, encabezado por 
Pablo Lemus Navarro, Gobernador del 
Estado.

En compañía de autoridades 
estatales, municipales, representantes 
del Congreso del Estado y estudiantes 
de escuelas de educación básica, se 
destacó el legado histórico y cultural 
de Jalisco como uno de los pilares de la 
identidad nacional.

Posteriormente, en las instalaciones 
del Edificio Arroniz, se llevó a cabo 
la inauguración de la exposición 
“Representaciones jaliscienses”, que rinde 
homenaje a las tradiciones y expresiones 
artísticas que hacen del estado un 
referente cultural en México y el mundo.

Lemus Navarro recorrió las salas de este 
espacio cultural para conocer las obras 
de 38 artistas plásticos que participan en 
esta exposición, montada en el marco del 
proyecto “Jalisco en la Mira”.

Este proyecto ofrece una mirada 
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El evento fue encabezado por Pablo Lemus Navarro, gobernador del Estado.

Serán garantizados los derechos laborales 
de todos los trabajadores del Itei.
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No habrá retrocesos en transparencia; 
entregarán iniciativa al Congreso
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Porque pese a que Jalisco se vio 
obligado a extinguir el Itei debe 
continuar el compromiso con la 

transparencia, el gobernador, Pablo 
Lemus, anunció que enviará una 
iniciativa al Congreso local para que 
el Estado y los municipios continúen 
con sus obligaciones en rendición de 
cuentas.

“Lo que estoy proponiendo en la 
iniciativa es crear a su gerencia de estos 

foros un organismo completamente 
ciudadano de vigilancia de las labores 
que ahora ejecutará la propia Contraloría. 
No va a ser un órgano burocrático, 
va a ser un órgano ciudadanizado. 
¿Quiénes van a estar en este organismo 
desconcentrado? Queremos invitar 
a rectores de universidades, rectoras, 
rectores de universidades. Queremos 
invitar a presidentes de organismos 
intermedios, al propio Sistema Estatal 
Anticorrupción”.

Recordó que el Congreso del 

estado estuvo obligado a realizar las 
reformas locales que armonizaran 
con las decisiones que fueron 
tomadas desde el gobierno federal, 
sin embargo, dijo que buscarán la 
manera de evitar que en Jalisco 
existan retrocesos porque 
la transparencia he sido 
una bandera que ha 
defendido, incluso en lo 
personal, desde que 
fue presidente de 
Coparmex.

Al no ser un día de asueto nacional, 
el Gobierno del Estado, envió una 
iniciativa para regresar el segundo 
lunes de junio, a día hábil.
El secretario general de Gobierno, 
Salvador Zamora Zamora, acudió 
este lunes a la Oficialía de Partes 
del Congreso del Estado para 
la presentación de la iniciativa 
impulsadas por el Gobierno de Jalisco.
“Al no ser un día de asueto nacional, 
se genera una complejidad para los 
padres de familia, ya que los niños no 
tienen clases ese día, mientras que, en 
general, las familias trabajan”.
“Las oficinas federales permanecen 
abiertas, mientras que las estatales 
están cerradas. Básicamente, el 
objetivo es alinearnos con el calendario 
nacional y ponernos a trabajar al estilo 
Jalisco”, agregó Salvador Zamora.
Este día fue instaurado hace dos años 
por el exgobernador Enrique Alfaro, 
por el 200 Aniversario de Jalisco como 
Estado Libre y Soberano.

BUSCAN QUITAR 
DÍA DE ASUETO 

plural sobre los paisajes, tradiciones y 
riqueza cultural del estado, destacando 
la creatividad y diversidad de sus 
autores.

La exposición, curada por Galería 
IKE’RI, exhibe piezas como “Charro 

negro” de Héctor Javier Ramírez, 
y “Volcán de Tequila con Clorox” 
de Alejandro Ramírez Lovering, 
capturando escenarios emblemáticos 
desde Chapala hasta San Pedro 
Tlaquepaque.
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Respeto por congruencia  
de Jalisco para EU: Lemus

El mandatario estatal 
pidió a Estados Unidos 

respeto para los 
migrantes mexicanos

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Aclara el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus, que su mensaje 
dirigido al secretario de 
estado de los Estados Unidos, 

Christopher Landau, donde se deslinda 
de los publicado por la morenista Melissa 
Cornejo, no fue un acto de sometimiento, 
sino de congruencia con el respeto que se 
ha pedido desde México a los derechos 
humanos de los paisanos en aquel país.

“Nosotros, me refiero, como jaliscienses, 
yo como Gobernador, le pido al Gobierno 
de los Estados Unidos respeto para los 
migrantes mexicanos. Les pido respeto, 
que traten con respeto a las y los 
jaliscienses que viven en los Estados 
Unidos. Pero si yo pido respeto y a la vez 
se genera un discurso ofensivo contra 
las autoridades de los Estados Unidos, 
pues esto es un contrasentido, nosotros 
pidiendo respeto, pero diciéndoles 
que las visas les hagan quién sabe qué 
cosa. Por favor, por eso lo que yo le 

escribí al señor Landau, a quien tuve, a 
Christopher Landau, que por cierto tuve 
el gusto de conocerlo como embajador 
de los Estados Unidos en México. Ese 
no es el discurso que promovemos en 
Jalisco”.

La semana pasada hubo quien criticó 
la publicación de Lemus Navarro donde 
dijo que los jaliscienses no son todos 
iguales que la política de Morena.

“El desafortunado mensaje emitido 
por Melissa Cornejo @melishcs, 

Consejera Estatal de Morena y 
colaboradora de la diputada, Itzul 
Barrera, no representa a los jaliscienses.

Estimado @chrislandauUsa, eso no 
es Jalisco. Nuestra relación con Estados 
Unidos será siempre respetuosa porque 
estamos convencidos que así los 
jaliscienses en el exterior también serán 
respetados. Debemos vernos como 
pueblos hermanos”, publicó Pablo 
Lemus en su cuenta de X en respuesta 
a la polémica.
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Pablo Lemus dijo que los jaliscienses no son todos iguales que la política de Morena.

El proyecto será posible gracias al Gobierno 
del Estado y Ayuntamientos.
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Aceleradora Ruta 
Mágica impulsará a 
Pueblos Mágicos 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Presenta la coordinación de 
Crecimiento y Desarrollo 
Económico de Jalisco una 

aceleradora de Municipios enfocada al 
principio en los 12 pueblos mágicos, 
fortaleciendo las micro y pequeñas 
empresas, lo que denominaron la Ruta 
Mágica, detalló su titular, Mauro Garza 
Marín.

La secretaria de Desarrollo 
Económico, Cindy Blanco Ochoa, 
explicó que este proyecto, que 
funcionará bajo un modelo de 
aceleradora de municipios, será 
posible gracias a la colaboración entre 
gobierno del estado y Ayuntamientos, 
quienes bajarán las herramientas 
de capacitación, profesionalización 
y apoyos económicos a las y los 
empresarios de sus regiones.

La metodología comprende un 
diagnóstico de las empresas para 
conocer el punto de partida de cada 
una, materiales para la creación de una 
marca, experiencia del cliente y mejora 
de operaciones.

También incluirá guías que abarcan 
desde la creación de un programa 

público de aceleración para 
micro y pequeñas empresas 

y la selección de aliados 
estratégicos, hasta 

capacitación y mentoría 
para su correcta

Arranca Cine al Estilo Jalisco con Sobre las Olas
Redacción/Quadratín Jalisco

El programa Cine al Estilo Jalisco 
iniciará este miércoles a las 19 horas 
con la proyección de la película Sobre 

las Olas, en el Edificio Arroniz, con entrada 
libre.

Este programa tiene el objetivo de 
promover el acceso al cine producido en 
Jalisco la Secretaría de Cultura (SC).

Impulsada por la Coordinación de Artes 
Audiovisuales de la SC, destaca el talento 
cinematográfico local y promoverlo con 
exhibiciones públicas.

Sobre las Olas, dirigida por Horacio 
Alcalá, se presentó de manera reciente 

en el Festival Internacional de Cine de 
Guadalajara, con una narrativa que 
combina drama, realismo mágico y 
surrealismo, capturando la esencia de 
Jalisco en la mayor parte de sus escenas, 
rodadas en lugares como el Lago de 
Chapala y Tepatitlán.

Juan Antonio Ruiz Domínguez, jefe de 
la Coordinación de Artes Audiovisuales 
de la Secretaría de Cultura, explicó 
que Cine al Estilo Jalisco tiene como 
objetivo principal visibilizar los proyectos 
cinematográficos realizados en el estado 
o por creadores locales en Jalisco.

Indicó que es un programa que recopila 
largometrajes producidos en Jalisco o por 

jaliscienses, abarcando tanto estrenos 
como películas de los últimos diez años 
que han marcado la industria local.

En este sentido, el programa no solo 
exhibe películas, sino que también 
organiza charlas con los realizadores, 
fomentando un acercamiento entre el 
público y la industria del cine.

La proyección de Sobre las Olas contará 
con la presencia de su director, Horacio 
Alcalá, quien participará en una sesión 
de preguntas y respuestas al finalizar la 
función.

La película, que tuvo su estreno en el 
reciente Festival Internacional de Cine de 
Guadalajara.implementación.
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Tiene Lemus el mejor arranque como 
gobernador de Jalisco en 5 sexenios

De acuerdo a una encuesta publicada en un diario local, el 
mandatario ha obtenido una calificación promedio de 7.15

Redacción/Quadratín Jalisco

A seis meses de estar al frente de 
la gubernatura de Jalisco, Pablo 
Lemus, es el mejor calificado, 
en comparación con los últimos 

cinco Gobernadores.  
De acuerdo con la encuestadora 

del periódico Mural, ante la pregunta 
¿Cómo califica la actuación de Pablo 
Lemus en los 6 meses que lleva de 
gobierno, en una escala del 1 al 10, en 
donde 1 quiere decir que lo ha hecho 
muy mal y 10 muy bien?, los encuestados 
respondieron: que el 69 por ciento lo 
aprueban; 21 por ciento lo desaprueban 
y 10 por ciento no sabe. 

Esto da una calificación promedio 
de 7.15. En los resultados de 
Gobernadores anteriores, Francisco 
Ramírez Acuña, quien arrancó su 
sexenio en 2001, tuvo una aprobación 
de 63 por ciento; lo desaprobaron 
21 por ciento y 16 por ciento no 
sabía.  Mientras que Emilio González 
Márquez (2007), tuvo una aceptación 
de 54 por ciento; el 18 por ciento no le 
agradó su arranque y el 28 por ciento 
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XtrategiaGDL realizó una tabla comparativa con mandatarios anteriores.

 Se espera que la Línea 4 
comience a dar servicio 
a finales del 2025, dijo 
Esquer.
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Proyectos de Línea 4 y Línea 5 avanzan conforme a calendario: Esquer  
Redacción/Quadratín Jalisco

Que no hay más retrasos, asegura el 
jefe de gabinete del gobierno del 
estado de Jalisco, Alberto Esquer 

Gutiérrez que sí hay recursos y los 
tiempos son los adecuados para que 
la Línea 4 del Tren Ligero comience a 
dar servicio a finales de este 2025. 

“Siguen los tiempos para que, 
a final de año, entre octubre, 
pongamos a echar a andar las 
pruebas y la certificación de la Línea 
4. Recuerden que el tren debe tener 
una certificación. Una vez puesta 
en marcha la certificación, el tren 
empieza a funcionar, como está el 
último acuerdo en el Congreso, en el 
mes de noviembre. Nos falta terminar 
la última estación que pidió la 
presidenta de la República, la doctora, 
para que llegue a Tlaquepaque, pero 

vamos en tiempo y forma para que en el 
mes de octubre empiecen las pruebas, 
la certificación y la puesta en marcha de 
la Línea 4 en noviembre”. 

Mencionó que la estación extra de 
esta Línea 4 para que conecte con San 
Pedro Tlaquepaque representó una 
inversión de 200 millones de pesos. Y 
aunque aún no han sido liberados los 
recursos de FONADIN para el proyecto 
de la Línea 5 que será un BRT, ya está 
aprobado porque la primera etapa que 
conecte el Aeropuerto con el Periférico, 
debe estar lista para el Mundial de 
Fútbol, indicó el jefe de gabinete del 
gobierno del estado de Jalisco, Alberto 
Esquer Gutiérrez. 

“Ya arrancó la carretera a Chapala en 
una primera etapa, que es Aeropuerto-
Periférico, va muy avanzada, ahorita 
arrancamos con las laterales para 
después entrar con la línea central, eso 

se prevé que, en el mes de marzo, más 
tardar, se esté terminando esta primera 
etapa, que es Aeropuerto-Periférico, ya 
que las obras del Mundial nos exigen 
tres meses antes estar absolutamente 
terminadas y prácticamente esta obra se 
requiere principalmente para el servicio 
del Mundial. Se presentó apenas el 
proyecto a FONADIN, a Banobras, 
está en la validación y certificación, al 
igual que la SICT, aún no se liberan los 
recursos, pero ya nos dieron entrada 
a la presentación del proyecto y está 
también el registro ante la cartera en 
Hacienda”. 

Recordó que esta primera etapa que 
significa una inversión de más de dos 
mil millones de pesos se realiza con 
recursos estatales por lo que no existe 
la preocupación de que el presupuesto 
pueda atrasar el proyecto que es 
necesario para la Copa del Mundo 2026.

Los encuestados 
respondieron: que el 69 
por ciento lo aprueban; 21 
por ciento lo desaprueban 
y 10 por ciento no sabe. 

EL DATO

no sabía.  Para Aristóteles Sandoval 
(2013) tuvo un 65 por ciento a favor; 27 
por ciento en contra y 8 por ciento en 
duda. 

Enrique Alfaro (2019), logró una 
aprobación de 59 por ciento; 30 por 
ciento en contra y 11 por ciento no 
sabía.  Cabe destacar que esta encuesta 
estatal fue realizada a adultos de cara a 
cara en viviendas jaliscienses, entre el 
30 de mayo y el 8 de junio del 2025 por 
XtrategiaGDL para Mural.
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Realizan 15 audiencias por 
feminicidio durante 2025

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Durante el primer semestre de 
2025, el Poder Judicial del Estado 
de Jalisco ha realizado alrededor 
de 15 audiencias preliminares 

relacionadas con casos de feminicidio, 
además de haber celebrado entre 
cuatro y cinco juicios por este tipo 
de delitos, informó el presidente del 
Supremo Tribunal de Justicia, José Luis 
Álvarez Pulido. 

El magistrado reconoció la 
responsabilidad que implica juzgar 
con perspectiva de género y reiteró 
el compromiso de los jueces del 
Estado para garantizar el acceso a la 

justicia para las víctimas de violencia 
feminicida. 

“Estamos muy conscientes de la 
gravedad que implica la violencia contra 
las mujeres y de nuestra obligación 
de actuar con apego a derecho y 

perspectiva de género”, afirmó. 
Álvarez Pulido agregó que, aunque los 

datos exactos pueden variar, se estima 
que en lo que va del año se han dictado 
al menos 15 autos de vinculación a 
proceso por feminicidio.

ST
JE

J

También se han celebrado 4 o 5 juicios por este tipo de delitos en Jalisco.

La imputada promovió un amparo, explicó 
José Luis Álvarez Pulido.

ST
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Aplazan audiencia 
contra tía del niño 
encadenado; juez 
otorgó suspensión
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Debido a una suspensión 
concedida por un juez federal, no 
se pudo realizar la audiencia de 

imputación contra la mujer señalada 
como tía del niño encontrado 
encadenado en una vivienda en San 
Pedro Tlaquepaque. Así lo confirmó el 
presidente del Supremo Tribunal de 
Justicia de Jalisco, José Luis Álvarez 
Pulido. 

El magistrado explicó que la 
imputada promovió un amparo, y 
el juez federal resolvió otorgar la 
suspensión para que no se ejecutara la 
orden de aprehensión en su contra, lo 
que impidió llevar a cabo la audiencia 
la semana pasada. 

“Sin embargo, el juez estatal fijó de 
inmediato nueva fecha para continuar 
el proceso, y fue precisamente 
este lunes a las 8:45 de la mañana 
cuando se programó la audiencia”, 
indicó Álvarez Pulido, al precisar 
que el resultado dependerá de los 
argumentos que presenten tanto la 
Fiscalía como la defensa. 

El presidente del Supremo Tribunal 
señaló que, hasta el momento, 
no tiene reporte oficial sobre la 
resolución de dicha audiencia ni 
sobre medidas cautelares impuestas.

Exponen productos de personas en libertad condicional
Redacción/Quadratín Jalisco

Para promover la reinserción social 
en la entidad, el Congreso del 
Estado de Jalisco recibió en sus 

pasillos una exposición de productos 
artesanales elaborados por personas 
que se encuentran en libertad 
condicional. 

Aunado a promover el 
emprendimiento y el talento artístico, 

se pretende que “las personas 
que han vivido procesos 

complicados en su vida 
puedan reconstruirla con 

dignidad, trabajo y 
esfuerzo honesto”, 

explicó la 

El presidente del
 Supremo Tribunal de 

Justicia del Estado, José 
Luis Álvarez, reconoció la 
responsabilidad de juzgar 
con perspectiva de género

Se hizo una invitación a los jaliscienses a 
colaborar con esta causa.
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estuvo a cargo de la inauguración del 
evento.

Por su parte, la legisladora Ana 
Fernanda Hernández Sanmiguel, 
mencionó que “se tiene la firme 
convicción de construir una sociedad más 
justa, humana e inclusiva”, por lo que hizo 
un llamado a los ciudadanos a contribuir 
a esta noble causa y asistir a la exposición 
que estará durante cinco días en el 
Patio Constituyentes Jaliscienses (patio 
central) del Palacio Legislativo.

Estuvieron presentes los diputados 
Alejandro Puerto Covarrubias, 
Montserrat Pérez Cisneros, Luis Octavio 
Vidrio Martínez, y el secretario general 
del Poder Legislativo, Eduardo Fabián 
Martínez Lomelí.

diputada Marta Estela Arizmendi 
Fombona, presidenta de la Mesa 
Directiva del Poder Legislativo, quien 
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A las escuelas asisten ingenieros y arquitectos del 
Infejal.
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Supervisa Infejal 
planteles educativos 
para conocer sus 
necesidades
Redacción/Quadratín Jalisco

Ingenieros y arquitectos del Instituto de la 
Infraestructura Física Educativa del Estado 
de Jalisco (Infejal), del Gobierno de Jalisco, 

recorren cada semana alrededor de 50 
escuelas de las 12 regiones. 

Ello, para que los proyectos de intervención 
en los planteles educativos sean integrales 
y certeros, dialogando con la comunidad 
educativa —docente, estudiantil, así como 
madres y padres de familia— para conocer de 
primera mano las principales necesidades de 
cada plantel. Estas supervisiones se realizan 
en dos etapas. 

La primera es previa al arranque de una obra 
de rehabilitación (en la que se encuentran 
actualmente), en 2025 el compromiso es 
intervenir 920 escuelas en todo el Estado a 
través del programa Jalisco con Estrella, en 
coordinación con la Secretaría de Educación.

El presupuesto programado para la 
modernización de estos centros educativos es 
de 5 mil 700 millones de pesos, provenientes 
del Fideicomiso para la Infraestructura 
Educativa del Estado de Jalisco (FINEDUC), y 
del Gobierno Estatal. 

La segunda etapa se registra una vez que 
inició la ejecución de la obra, para verificar 
que los trabajos en proceso se realicen en 
tiempo y forma, con una adecuada calidad 
de los materiales y mano de obra, así como 
si hay inquietudes por parte de docentes, 
estudiantes o del comité de madres y padres 
de familia. 
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Instala GDL Junta Municipal 
del Sistema Integral de Cuidados 

Verónica Delgadillo explicó que con la política pública hay un
 compromiso para tener una sociedad más justa e igualitaria 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Verónica Delgadillo García, 
presidenta de Guadalajara 
instaló la Junta Municipal del 
Sistema Integral de Cuidados 

para el municipio. 
Se trata del órgano que articulará y 

dará seguimiento a la política transversal 
que se ha planteado el Gobierno de 
Guadalajara para que las personas estén 
al centro de las decisiones de gobierno, 
con la articulación de servicios como 
atención psicológica, programas 
sociales, activación física y espacios 
específicos para la niñez, se informó en 
un comunicado. 

Delgadillo García explicó que 
con la política de cuidados hay un 
compromiso para tener una sociedad 
más justa e igualitaria. 

“Creemos en el derecho al cuidado, 
en el derecho a ser cuidadas y cuidados 
y eso a través, también, del derecho a 
la Ciudad. Buscamos que las personas 
que viven en la Ciudad puedan 
recibir cuidados, brindar cuidados 
y que también tengan derecho 
al autocuidado; entendemos los 
cuidados como un principio ético que 
rige a nuestro Gobierno”, comentó la 
presidenta. 

Resaltó que se buscará acercar 
servicios específicos a cada una de las 
11 zonas en las que está dividida la 
Ciudad a través de las Comunidades de 
Cuidados. 

Para lograrlo, se cuenta con revisiones 
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Verónica Delgadillo encabeza  dicha Junta.

El Gobierno tapatío realizó una sesión con la 
Organización Internacional para las Migraciones. 
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Guadalajara impulsa acciones para proteger a migrantes 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Guadalajara, en 
coordinación con la Organización 
Internacional para las Migraciones 

(OIM), impulsa acciones formativas 
para proteger a personas 

migrantes, con el objetivo 
de fortalecer la atención 

que se brinda a 
las personas en 

tránsito. 

A través del programa regional 
de Retorno Voluntario Asistido 
(RVA) de la OIM, se llevó a cabo 
una nueva capacitación dirigida al 
equipo de la Dirección de Relaciones 
Internacionales y Atención a Personas 
Migrantes. 

La sesión fue encabezada por la 
directora del área, Nadine Cortés, 
quien reafirmó el compromiso del 
Gobierno tapatío de trabajar de 
forma alineada con los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible (ODS) y con 
marcos normativos internacionales 
en materia de derechos humanos, 
inclusión social y sostenibilidad 
urbana. 

La colaboración con la OIM 
responde a la visión de la presidenta 
municipal, Verónica Delgadillo, quien 
impulsa políticas públicas centradas 
en las personas, con el propósito de 
consolidar a Guadalajara como una 
Ciudad que cuida.  

Hogares con Corazón se apoya para 
que las familias puedan construir en el 
mismo terrero, casas independientes 
que eviten que los hijos se dispersen y 
rompan los lazos y redes de cuidado. 

Delgadillo García agradeció a los 
integrantes de la Junta y los instó a 
trabajar en equipo para aportar en esta 
política y estrategia de cuidados. 

“Vamos a necesitar de sus reflexiones, 
vamos a necesitar de su experiencia, de 
su compromiso para que Guadalajara sí 
se pueda consolidar como esta Ciudad 
que te Cuida”. 

Mariana Ortiz, directora de Cuidados 
y Comunidad del Gobierno de 
Guadalajara, enfatizó que uno de los 
objetivos de esta política transversal 
es garantizar que las personas puedan 
acceder diversos servicios encaminados 
a salvaguardar su bienestar físico y 
mental. 

“Tenemos claro que un Gobierno que 
cuida transforma y una Ciudad que 
cuida cambia vidas todos los días”.

Fabiola Loya, titular de la Secretaría 
de Igualdad Sustantiva para Hombres 
y Mujeres del Gobierno del Estado, 
reconoció el trabajo del Gobierno en el 
tema de cuidados y se sumó a trabajar 
en equipo para que toda la población 
pueda alcanzar sus derechos a través 
de este sistema.

técnicas, teóricas y en campo que 
arrojaron datos específicos sobre el 
comportamiento de la niñez, adultos 
mayores, jefas de familia y personas 
con discapacidad en cada una de las 

comunidades. 
Destacó que toda la política social del 

Gobierno tiene la visión de los cuidados 
y como ejemplo puso el tema de 
vivienda, donde a través de la estrategia 
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PARA VIVIR MEJOR

Redacción/Quadratín Jalisco 

C on una inversión de 120 
millones de pesos y una 
extensión de 2 mil 500 metros 
cuadrados, este lunes el 

presidente municipal de Tlajomulco, 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez 
colocó la primera piedra del nuevo 
Centro Administrativo Tlajomulco 
(CAT) en avenida López Mateos, a la 
altura de San Agustín. 

Este nuevo complejo se espera 
que beneficie directamente a más 
de 100 mil habitantes de la zona 
sur del municipio, al descentralizar 
servicios municipales clave y 
ofrecer atención oportuna en 
temas de salud, protección civil y 
seguridad pública.

“Será otra unidad administrativa, 
con una inversión de 120 millones 
de pesos, aproximadamente 2 
mil 500 metros cuadrados de 
extensión y esto nos va a permitir, 

pues estar con oficinas, nos va a 
permitir tener un área de prevención 
de la salud que es lo que nos toca 

a nosotros, las urgencias médicas, 
para que cualquier persona que aquí 
cerca tenga un tema de urgencia, 

por lo menos pueda venirse aquí 
para poderse atender o canalizar 
posteriormente a algún hospital o 
lo que mejor convenga”, destacó el 
alcalde Gerardo Quirino.

El nuevo Centro Administrativo 
contará con unidades médicas para 
urgencias, espacios para trámites 
municipales, un lactario y áreas 
incluyentes. 

VENTANILLA
Durante la misma jornada, el 

presidente municipal inauguró la 
ventanilla de trámites para Licencias 
de Giro Comercial tipo A o B (hasta 
150 m²) en el Centro Administrativo 
sede Gavilanes, una zona con alto 
dinamismo económico y comercial.

En esta nueva ventanilla, los 
ciudadanos podrán realizar el 
refrendo anual, dar de alta nuevos 
negocios y regularizar giros blancos, 
sin tener que trasladarse hasta el 
centro de Tlajomulco.

Ponen primera piedra del CAT López Mateos
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Gerardo Quirino puso la primera piedra de la obra. 
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Zapopan celebra el 
Tercer Cabildo Diverso

En el ejercicio, integrantes de la comunidad LGBTIQ+ 
presentan propuestas en favor de sus derechos 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

En el marco de las acciones por 
la inclusión y el respeto a los 
derechos de la diversidad sexual, el 
Ayuntamiento de Zapopan realizó 

la tercera edición del Cabildo Diverso, 
un ejercicio de participación ciudadana 
en el que integrantes de la comunidad 
LGBTIQ+ presentan propuestas en favor 
de sus derechos. 

Durante la sesión, el presidente 
municipal, Juan José Frangie, aseguró 
que en Zapopan la inclusión no es solo 
un discurso, sino una responsabilidad 
asumida desde hace una década 
a través de políticas públicas que 
promueven la igualdad. 

“La discriminación por razón de 
género sigue latente en nuestro 
país, y como sociedad aún nos hace 
falta empatía y solidaridad. Desde el 
gobierno tenemos la responsabilidad 
de revertir esa deuda histórica con 
ustedes”. 

En esta edición participaron 22 
personas integrantes del Cabildo 
Diverso. 

La regidora Nancy Naraly González 
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Juan José Frangie aseguró que en Zapopan la inclusión no es solo un discurso. 

Laura Imelda arrancó el programa 
Aprendiendo con Bienestar.
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Entrega 
Tlaquepaque 
mochilas y 
útiles escolares  
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para beneficiar a más de 88 
mil alumnas y alumnos de 
Tlaquepaque, la presidenta 

municipal, Laura Imelda Pérez Segura, 
comenzó con la entrega de mochilas 
con útiles del programa Aprendiendo 
con Bienestar.

Durante el evento realizado en la 
escuela primaria Idolina Gaona de 
Cosío, ubicada en la colonia El Sauz, 
la alcaldesa destacó la importancia 
simbólica de este plantel educativo, 
donde cursó su educación primaria 
y vivió experiencias que marcaron su 
vida. “Estas aulas nos vieron crecer a 
mí, a mis hermanas, ya tantas amigas y 
amigos”, expresó con emotividad.

La edil explicó que este programa 
forma parte de la estrategia Bienestar 
Tlaquepaque, financiada al 100 por 
ciento con recursos municipales, y 
cuyo objetivo es apoyar a estudiantes 
de escuelas públicas con materiales 
escolares de calidad, contribuyendo a 
reducir la deserción escolar y aliviar el 
gasto familiar. 

En total serán 88,112 alumnos 
beneficiarios de las 388 escuelas 
públicas del municipio.

Pérez Segura reiteró su 
compromiso con la educación 

“con este proyecto buscamos 
disminuir la deserción escolar 

y ser un apoyo para los 
padres y madres de 

familia”.

Aquí venimos 
a exigir 

un derecho: que se 
reconozcan nuestras 
identidades y se elimine 
cualquier acto de 
discriminación

Nancy Naraly González

reconoció su contribución al visibilizar 
las demandas de la comunidad. 

“Aquí venimos a exigir un derecho: 
que se reconozcan nuestras 
identidades y se elimine cualquier acto 
de discriminación”, señaló. 

Por su parte, la coordinadora general 
de Construcción de Comunidad, María 

Gómez Rueda, aseguró que la igualdad 
en Zapopan “no es solo una palabra, es 
un hecho”, y reafirmó el compromiso 
de seguir construyendo una ciudad 
segura para todas las personas, sin 
importar sus preferencias. 

En 2023, Zapopan fue el primer 
municipio del Área Metropolitana 
de Guadalajara en realizar este tipo 
de sesiones de Cabildo Diverso, y 
este año el Pleno del Ayuntamiento 
aprobó reconocer oficialmente el 28 
de junio como el Día Municipal del 
Orgullo LGBTIQ+. 

Entre las acciones impulsadas por 
el Gobierno Municipal en favor de 
esta población destaca la creación 
de la Red Zapopan Diversa, una 
iniciativa que ofrecerá servicios de 
atención médica y psicológica, asesoría 
legal, acompañamiento en casos de 
discriminación, corrección de actas 
de nacimiento para personas trans, 
educación sexual y terapias físicas.
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Gana Jalisco 4 medallas en 
Para Swimming World Series

Jesús Arnulfo Castorena Vélez, Alma Valentina Jiménez Pinedo
 y Saulo André Vázquez Guzmán se subieron al podio 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Gracias a la participación de Jesús 
Arnulfo Castorena Vélez, Alma 
Valentina Jiménez Pinedo y 
Saulo André Vázquez Guzmán, 

Jalisco y México conquistaron dos 
medallas de plata y dos de bronce, 
dentro del Para Swimming World 
Series México 2025.

En el evento realizado en el Centro 
Acuático Metropolitano se contó con 
la participación de 57 jaliscienses, de 
los cuales tres subieron al podio.

Valentina Jiménez se llevó preseas de 
plata en 50 metros libres juvenil, con un 
tiempo de 34.74 segundos, y bronce 
en 100 metros dorso en juvenil, con 
1.39.49 minutos.

“Estoy muy emocionada, la verdad 
no pensé ganar una medalla de plata, 
anteriormente ya había ganado un 
bronce. Sentí mucha energía porque 
estaba con las mejores de todas las 
ganadoras de los 50 (metros), y estar 
compitiendo con gente de mayor 
nivel me hizo echarle muchas ganas”, 
dijo Valentina Jiménez.

Saulo Vázquez se llevó la medalla de 
bronce en los 50 metros libres juvenil, 
con tiempo de 33.88 segundos.

“Es una medalla que me costó 
bastante esfuerzo, fue algo 
inesperado y al final se logró, y qué 
mejor que hacerlo aquí en mi casa, 
en Guadalajara, es algo muy especial 
para mí. El esfuerzo es la clave, me da 
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Saulo André Vázquez Guzmán conquistó el bronce. 

La competencia será el próximo 13 de julio. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

 

Llega serial Jalisco Corre al municipio de Teuchitlán 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El próximo domingo 13 de julio, 
al municipio de Teuchitlán 
llegará la quinta fecha del serial 

Jalisco Corre. La presentación del 
evento tuvo lugar en el Centro 
Interpretativo Guachimontones, 
emblema arqueológico del Estado. 
La competencia, que contempla 
distancias de 5 y 10 kilómetros, 
iniciará a las 8 horas con salida y meta 

en la plaza principal del municipio. 
La inscripción a la carrera de 

Teuchitlán tendrá un costo de 50 
pesos y los registros se realizarán en 
Code II, de lunes a viernes de 9 a 16 
horas. Y en la Casa de la Cultura de 
Teuchitlán de lunes a viernes de 9 a 15 
horas. 

El registro incluye playera dry fit, 
número, medalla temática, seguridad, 
cobertura médica y trofeo a los primeros 
tres lugares de cada rama y categoría. 

Code Jalisco ofrecerá cuatro camiones 
para el traslado de ida y vuelta a 
Teuchitlán. El asiento se aparta con 
200 pesos y se les regresará el dinero al 
momento de subir a la unidad. 

La entrega de kits será el viernes 
11 de julio en Code Alcalde, 
de 12 a 18 horas, y el 
sábado 12 de julio en la 
Casa de la Cultura de 
Teuchitlán, de 10 a 
16 horas. 

gusto saber que mi esfuerzo no fue en 
vano y que pude hacer que mi papá se 
sintiera orgulloso el mero día de los 
padres”, comentó Saulo Vázquez.

Arnulfo Castorena agrandó su 
legado dentro de la alberca y sumó 
una medalla de plata a su historial, 
en los 50 metros pecho, con un 
tiempo de 58.95 segundos.

Marcos Zárate llegó a cuatro finales 
A de las cinco competencias en las 
que participó, mientras que Briana 
Naomy Espinosa Mata se metió a 
cuatro finales, dos A, que premian 
con medalla, y dos B, para mejorar 
tiempos.

“Que sea en casa es muy 
emocionante porque estás 
representando a tu país y a tu 
estado, es muy satisfactorio. Me 
quedo con algo bonito, sentir a la 
gente, sentir el apoyo del estado 
que siempre está presente”, expresó 
Briana Naomy.

“Me quedo con el apoyo, la 
organización que hubo, a pesar 
de los distintos países y las 
distintas lenguas se logró, vi a los 
competidores satisfechos con los 
resultados. Fue un gran evento, una 
gran competencia qué da gusto tenerla 
aquí en México”, agregó Marcos Zárate.


